



Reunión anual de la Sociedad Española de Cardiología en Ciudad Real, organizada por la Unidad de Arritmias del Complejo Hospitalario de Ciudad Real y la UCLM

# Una puesta al día en la Estimulación Cardíaca

Profesionales de reconocido prestigio explicarán las últimas novedades aplicadas en este campo, en la Reunión de Primavera de la Sociedad Española de Cardiología, donde se prevé una asistencia de más de 300 personas.

Colegio Oficial de Médicos de Ciudad Real

La Sección de Estimulación Cardíaca de la Sociedad Española de Cardiología tiene dos reuniones al año, una coincide con el Congreso de la Sociedad, que este año será en Sevilla en octubre, y otra en primavera, que tiene lugar en diferentes ciudades, a petición de los distintos centros de estimulación cardíaca. En el caso de Ciudad Real se pidió en la reunión de Cuenca, en 1990. Cada convocatoria son los propios organizadores los que eligen los temas que quieren para su reunión, con el único requisito de que estén relacionados con la estimulación cardíaca. Desde la Unidad de Arritmias del Complejo Hospitalario de Ciudad Real se han escogido los temas que están más en candelerero, tal y como explica el Dr. JUAN BENEZET, Jefe de Sección de la Unidad.

#### Programa

El primer día de Reunión tendrá lugar el Simposium satélite, -" una reunión a parte de la reunión habitual"-, con el tema "Estimulación Cardíaca permanente en la insuficiencia cardíaca". "Participan los mejores ponentes que hay a nivel nacional y los que tienen más experiencia en ese tema. Como moderador de la mesa viene el Dr. J. BRUGADA, del Hospital Clínico de Barcelona (uno de los máximos exponentes que existen en España en materia de estimulación cardíaca. Junto con su hermano describió científicamente el conocido síndrome de muerte súbita, que por tal motivo se conoce como "Síndrome de Brugada"). Vienen otros ponentes: el Dr. GASCÓN, del Hospital Virgen del Rocío, de Sevilla, que es el centro con mayor expe-

riencia en estimulación que hay en España; el Dr. L. RODRIGUEZ PADIAL, del Hospital Virgen de la Salud de Toledo; el Dr. GARCÍA BOLAO de la Clínica Universitaria de Navarra, y el Dr. J. SILVESTRE del Hospital La Paz de Madrid, que fue el primero que empezó con la estimulación cardíaca en insuficiencia. Todos tienen una enorme experiencia".

Como novedad a otras reuniones, la Sección de Ciudad Real ha añadido el Curso Básico de Estimulación Cardíaca que si da resultado, se incorporará al programa en próximas convocatorias. "Ese curso no sólo lo hacemos para MIR sino también para enfermería y estudiantes de medicina. La Universidad de Castilla La Mancha ofrece dos créditos académicos para todo aquel que se matricule. Hemos elegido a dos ponentes de reconocido renombre ANTONIO GOICOLEA ORO, de Madrid, y el Dr. JOSÉ OLAGÜE DE ROS, de Valencia". El equipo de ponentes se

Reunión anual de Primavera  
Sección Estimulación Cardíaca  
SOCIEDAD ESPAÑOLA DE CARDIOLOGÍA

CIUDAD REAL  
29 y 30 de Mayo 2003

## COMITÉ ORGANIZADOR

#### Unidad de Arritmias C.H. Ciudad Real

Dr. Julián Ortega Carnicer  
Dr. Juan Benezet Peñaranda  
Dr. Francisco Ruiz Lorenzo  
Rosálía Torres de la Torre  
Santiago G<sup>a</sup> Velasco García Morago  
Evangelina Campos Pérez de Madrid  
Angeles Fernández Trujillo

#### Escuela de Enfermería

M<sup>a</sup> del Carmen Prado Laguna